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Experto en razas
Conversamos con el Dr. Carlos José López Camacho, Juez Oficial de las razas 
europeas y cebuinos de leche y Juez oficial de las Asociaciones de Ganado 
Holstein, Jersey, Simental, y Asocebu de Colombia.

¿Cómo fue su formación 
para llegar a ser un re-

conocido jurado de ganado?
La cría de ganado de leche espe-
cialmente de la raza Holstein, son 
el inicio de mi interés y formación 
como juez de bovinos; el manejo 
integral y cotidiano de las vacas 
son a mi manera de ver las condi-
ciones fundamentales para cono-
cer el desempeño productivo de 

ellas, y así poder establecer pará-
metros que permitan estructurar 
un biotipo ideal de una raza, y que 
deben ser el esquema que el juez 
debe considerar para tomar sus 
decisiones en el momento de su 
elección en una exposición.
Muchos años de diario y cons-
tante roce con la vaca en su 
vida productiva aportándole 
con manejo a sus condiciones 

propias, ayudan a fortalecer esa 
estructura capaz de desempe-
ñarse productivamente, lo cual 
afirma y asegura el concepto de 
conformación ideal de una raza. 

¿Qué cualidades distinguen a 
un buen jurado de otro?
Fundamental el conocimiento de 
la raza que se juzga, su experien-
cia en el manejo y desempeño 
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de la misma, su buena actitud y 
aptitud al momento de ser juez, 
la transparencia y equilibrio en 
sus decisiones, la formación 
para conseguir buena técnica 
en la apreciación, comparación 
y explicación de sus decisiones a 
una audiencia, y por su puesto la 
ética y buen comportamiento no 
solo como juez si no básicamen-
te como persona. 

¿Qué mensaje le daría a un joven 
profesional que está buscando 
abrirse camino en su área?
Definitivamente es un espacio 
de intensa adrenalina, de pa-
sión, y por su puesto de gran 
aprendizaje y relación con los 
colegas, criadores, expositores 
y demás circunstancias que ro-
dean una exposición. Aportar 
al mejoramiento de una raza 

es un compromiso y una gran 
responsabilidad y también un 
gusto cuando sabemos estar 
acertando con nuestras concep-
tos y decisiones.  
En realidad no hay nada en mi 
experiencia por más de 40 años 
de juez de razas especializadas 
para leche, que pueda considerar 
negativo en mi carrera, sé que 
es muy compleja esa posición, 
pero antes que nada tengo se-
guridad y tranquilidad de hacer 
un trabajo siempre buscando 
dejar en mis decisiones la idea 
que tengo del diseño de un tipo 
de vaca funcional y productivo, 
antes que cualquiera otra con-
sideración, así que puedo decir, 
como alguno de mis profesores 
en mi formación práctica  y aca-
démica diría… si pudiste dormir 
bien después de los juzgamien-

tos, puedes estar tranquilo de 
lo que hiciste; (Beltran Steawrt, 
Hall de la fama como Juez)

¿Qué es lo que más le gusta de 
su trabajo y qué es lo que no le 
gusta tanto?
La formación como profesional 
de producción bovina, de la ma-
nera que sea, bien académica o 
práctica, aprovechar la condi-
ción y habilidad que a mi manera 
de ver es innata como la de todas 
las artes y disciplinas, para des-
empeñarse en la difícil pero apa-
sionante tarea de Juzgar. Apoyar 
su formación y experiencia en 
aquellas instituciones y personas 
que han sido reconocidas como 
escuela y formación de jueces, 
pero sobre todo tener principios 
y conceptos actitud y aptitud 
propios y muy bien establecidos. 
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